

Mujeres Escazucenas cuentan con Escuela de Formación en Liderazgo y Ciudadanía

■ **Cantón de Escazú primer lugar en desarrollo de género**

■ **Escazú siempre ha estado muy a la vanguardia**

La Municipalidad de Escazú inauguró la Escuela de Formación en Liderazgo y Ciudadanía para las Mujeres con el objetivo de promover su participación activa por medio de procesos de empoderamiento, formación, capacitación y actualización en género, liderazgo y organización, gracias a un convenio que firmó con el Instituto Nacional de las Mujeres (INAMU) el pasado 5 de abril.

En el parque central de Escazú se llevó a cabo la actividad con la presencia de la Presidenta Ejecutiva del INAMU y Ministra de la Condición de la Mujer, Maureen Clarke Clarke, el Alcalde Arnoldo Barahona, la Vicealcaldesa, Luisiana Toledo, la Presidenta de la Comisión de la Condición de la Mujer del Concejo, Ana Cristina Ramírez, regidor Pedro Toledo de la Comisión de la Condición de la Mujer del Concejo, regidores, regidoras, invitados especiales y comunidad escazuceña.

Maureen Clarke indicó que con la firma de este convenio marco de cooperación se formalizó el compromiso institucional que viene desde hace muchos años y con el que se seguirá en alianza estratégica para fortalecer los procesos de inclusión efectiva de género en el quehacer



En la mesa principal el alcalde Arnoldo Barahona, la Presidenta Ejecutiva del INAMU, Maureen Clarke, la Vicealcaldesa Luisiana Toledo y la Presidenta Ejecutiva de la Comisión Municipal de la Condición de la Mujer, Ana Cristina Ramírez.

tanto de este municipio como de la comunidad, para que las políticas, los planes, los programas, las acciones que desarrollan promuevan esa igualdad y equidad que buscan entre hombres y mujeres.

"Todo ello con el apoyo y acompañamiento técnico y político del INAMU, manifestó Clarke al tiempo de enfatizar que "las grandes creaciones inician con un sueño por lo que estoy segura que ésta es la concreción de un gran sueño de varias de ustedes con resistencia, trabajo, tesón".

La Ministra dijo que esto "dice mucho de los líderes y lideresas que están al frente de un próspero cantón como este que tiene el primer lugar en desarrollo de género y yo diría en desarrollo en general del país y eso quiere decir mucho del compromiso, la visión, el liderazgo de sus dirigentes, también de la visión de sus pobladores. Aquí se demuestra como la

se desarrollan en el cantón, así como en la práctica y vivencia cotidiana de sus habitantes", puntualizó Clarke.

Ana Cristina Ramírez, presidenta de la Comisión Municipal de la Condición de la Mujer dijo estar segura que este proceso va a disminuir la brecha de desigualdad en la participación ciudadana y en la ocupación de puestos de decisión, consolidando liderazgo de las mujeres con el firme objetivo de aportar a la construcción de un cantón con mayor democracia, más justo y más equitativo.

El Alcalde, Arnoldo Barahona indicó que "la firma de este convenio es una muestra clara de que la Municipalidad de Escazú está dispuesta a luchar y trabajar porque todos seamos iguales, que alcancemos hombres y mujeres igualdad de derechos y seamos todos partícipes de la distribución del bienestar económico y social de este país. Este proyecto es una realidad gracias al trabajo tesonero de la vicealcaldesa Luisiana Toledo".

Al ser el cantón de Escazú el número uno en género el alcalde enfatizó "esto dice mucho de un cantón, de la gente que lo habita, de las mujeres que no se han rendido y que han exigido valientemente espacios de participación ciudadana, espacios en la toma de decisiones y emprendimientos en gestiones de desarrollo en favor de las mujeres".

La Vice alcaldesa Luisiana Toledo expresó "hoy en Escazú se sienten vientos de cambios en pro de la igualdad y equidad de géneros: lo nunca antes visto en la historia del Concejo Municipal; un hombre, el regidor Pedro Toledo es parte de la Comisión de la Condición de

la Mujer. Una alcaldía que rompe con el esquema que se da en muchas municipalidades donde se ha dejado de lado la participación de las vicealcaldesas y más bien Escazú cuenta con un alcalde que hace equipo con la vice alcaldía en pro de promover desarrollo, bienestar y progreso para nuestra comunidad. Donde se inauguran espacios para brindar a las mujeres herramientas que fortalezcan ese liderazgo natural que llevan por dentro como la creación de más programas en pro de brindar más oportunidades a las mujeres escazuceñas, definitivamente hoy en Escazú se sienten vientos de cambio a favor de las mujeres.

En la vida hay que reconocer que los proyectos no se logran solos, detrás de este gran logro están los contribuyentes que aportan con sus pagos, como funcionarios municipales que van más allá de un horario de trabajo, quienes demuestran con hechos que las mujeres son importantes y que reconociendo el potencial que tienen, soñaron un día con brindarnos estas herramientas y hoy ese sueño se convirtió en realidad ¡Gracias! Claudia y Seylín, las escazuceñas se los agradecemos".

El alcalde Arnoldo Barahona agregó que la unión con una institución como el INAMU simboliza el interés que tienen los entes de desarrollo de este país por poder cumplir con el sueño de la erradicación de las desigualdades entre hombres y mujeres. "Esta es una muestra muy clara de que queremos generar un cambio social histórico en la vida de nuestro país", concluyó.

La Escuela de Formación en Liderazgo y Ciudadanía de las Mujeres contempla tres módulos de especialización dirigidos a mujeres y cursos específicos de transversalización para grupos organizados de comunidades y para los Concejos de Distrito.

MÓDULOS

- **Violencia contra las mujeres.** El objetivo es fortalecer las capacidades y habilidades de las mujeres para la promoción de un trabajo con incidencia en atención y prevención de la violencia intrafamiliar en sus comunidades.
- **Participación política de las mujeres.** Promueve el empoderamiento de las mujeres escazuceñas para el fortalecimiento de su participación política en los puestos de toma de decisiones a nivel local.

CAPACITACIONES

- **Organización comunal.** Impulsa el fortalecimiento individual y colectivo de las mujeres con estrategias y dinámicas que generen mayor impacto en el accionar de las organizaciones y comunidades.

CURSOS

- 1- **Seguridad Ciudadana y género,** dirigido a grupos organizados de comunidades.
- 2- **Planificación, ejecución y evaluación de proyectos comunales y género,** dirigido a Concejos de Distrito.

El 8 de abril inició con el primer bloque de cursos que se requieren como requisitos para cursos posteriores de especialización en los tres módulos referidos.

Esos cursos son sobre: Sensibilización de la vivencia femenina, Construcción social de las identidades, Género, Igualdad y Equidad; Planificación, ejecución desarrollo y evaluación de proyectos.

La Escuela se encuentra en el segundo piso del edificio municipal ubicado frente al Correo.

PERFILES

La escuela cuenta con un perfil muy general y muy básico. Está dirigido a mujeres que participan en organizaciones, que se desarrollan a nivel de comunidades, de organizaciones formales y no formales y con influencia en el cantón.

El perfil académico es muy general, las

personas deben mostrar interés, compromiso en el tema.

Claudia Jirón del Proceso de Desarrollo Humano de la Municipalidad de Escazú manifestó que la idea es fortalecer perfiles de mujeres con formación empírica que se quiere que tengan una formación más específica.

Respecto al perfil de los profesionales que imparten los cursos, Jirón destacó que se trata de gente ampliamente capacitada en género con experiencia no solo a nivel nacional, sino en procesos en otros países, de mujeres indígenas, mujeres políticas y formando mujeres en el INAMU.

La meta de la Escuela a largo plazo es ser un ente de formación con mentalidad de género para diferentes grupos de la comunidad intersectorial, sin perder el interés y la particularidad del trabajo ante la mujer, agregó Claudia Jirón.